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Gardons la flamme en 2024 !

En Finistère, ces dernières semaines, j’étais à vos côtés lors des cérémonies
de vœux. L'occasion de vous écouter, de saluer votre dynamisme et votre
travail remarquables, de prendre connaissance de vos projets. 2023 a été
marquée par plusieurs crises : énergétique, géopolitique, environnementale
aussi, avec les dérèglements climatiques, et notre département a été
lourdement touché. Avec les agents, les sapeurs-pompiers, les gendarmes, les
bénévoles, vous avez œuvré pour la protection de chacune et chacun d’entre
nous, en prévention d’abord puis en accompagnement et en réparation après
le passage de la tempête. Je tiens ici une nouvelle fois à vous remercier. En
2024, tout comme les années passées, je resterai à votre disposition, dans
toutes vos démarches : en matière éducative, de transition énergétique, de
développement de l’habitat, notamment pour nos aînés, sur le plan de la santé
comme en matière alimentaire. En ce début d’année, nous entendons la colère
des pêcheurs et des agriculteurs et leur demande de vivre dignement de leur
travail considérable et essentiel, également leur exaspération face à l’inflation
normative. Des premières réponses concrètes ont été apportées, d’autres
suivront. En 2024, c’est une nouvelle fois une année de défis qui nous attend. Il
va nous falloir les relever, collectivement. Défis sportifs aussi pour
nos athlètes qui défendront nos couleurs lors des Jeux. La Flamme sera dans
le Finistère le 7 juin, comme l’a rappelé le Président du Conseil départemental
lors de ses vœux. Nous serons présents, avec fierté, à son passage pour
célébrer les valeurs de l’olympisme auxquelles nous sommes tant attachés :
respect, solidarité, engagement. Alors comme le dit Madame Gisèle Cariou,
Maire de Ploumoguer : « en 2024 , gardons la flamme » !

L’institut polaire français Paul-Emile Victor (IPEV)

Le Président de la République s’est engagé à investir 1 milliard d'euros dans la
recherche polaire d'ici à 2030, soit un doublement du budget actuel. Je veux ici
souligner le travail remarquable qui est accompli à l’Ifremer et à l’Institut polaire
français Paul-Émile-Victor dans notre département. En échos à une initiative des
députés, j’avais défendu ces financements : ici.

La construction d’un nouveau navire scientifique, semi-hauturier, qui servira à la
recherche de l’Ifremer et de l’IPEV, a également été confirmée en novembre dernier
lors de la venue à Plouzané de la Ministre de l’Enseignement Supérieur et de la
Recherche. Ce bâtiment, véritable laboratoire flottant, sera conçu pour résister aux
conditions extrêmes des zones glacées.

Le chiffre 
du mois

4,6 %

Les émissions de gaz à effet de serre ont reculé 
de 4,6 % sur les neuf premiers mois de 2023 par 
rapport à la même période de 2022. Une nette 
accélération par rapport à l’année précédente.
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https://www.ifremer.fr/fr
https://institut-polaire.fr/fr/
https://institut-polaire.fr/fr/
https://www.senat.fr/dossier-legislatif/ppl23-070.html
https://nadegehavet.bzh/la-campagne-du-fdva-2-est-ouverte-jusquau-20-mars-2024/
https://www.facebook.com/nadege.havet/videos/866731008580373?locale=fr_FR
https://www.maprimerenov.gouv.fr/prweb/PRAuth/app/AIDES_/BPNVwCpLW8TKW49zoQZpAw*/!STANDARD
https://www.ecologie.gouv.fr/mon-leasing-electrique
https://nadegehavet.bzh/debat-sur-la-faisabilite-sociale-de-la-transition-ecologique/


Focus sur...
Des avancées significatives pour nos communes

Fin décembre, un nouveau programme de revitalisation
pour les communes rurales - « Villages d’Avenir » - a été
présenté. Il doit permettre d’aider les maires de petites
communes en matière d’ingénierie dans la création de
projets locaux. Je salue les 20 premières communes
finistériennes lauréates : Arzano, Brasparts, Coray,
Edern, Guissény, Henvic, Kernilis, Kernouës,
Landrévarzec, Landudal, Langolen, Laz, Lopérec, Névez,
Ploumoguer, Plounéour-Ménez, Saint-Ségal, Saint-
Thégonnec Loc-Eguiner, Telgruc-sur-Mer et Tourch.
Rapporteure d'une mission sénatoriale en 2023 sur la
rénovation du bâti scolaire à l’épreuve de la transition
écologique, j’avais formulé cette recommandation d’un
meilleur accompagnement des communes de moins de
3 500 habitants.

Une autre préconisation verra, je l’espère, le jour. Ma
proposition de loi qui entend rendre possible un soutien
accru pour les communes les plus en difficulté
financièrement a été adoptée à l’unanimité le 14
décembre dernier au Sénat. Elle doit désormais être
débattue et votée à l’Assemblée nationale.

Cheffe de file de mon groupe sur le budget « écologie »,
j’ai par ailleurs défendu l’enveloppe complémentaire de
500 millions d’euros, intégrée au Fonds vert, destinée
spécifiquement à la rénovation des bâtiment scolaires.

Enfin, la loi portée par mon groupe RDPI visant la
revalorisation des secrétaires de mairie, qui ouvrira une
meilleure considération pour un métier si important
pour nos collectivités, a été définitivement adoptée fin
décembre.

On avance !

Mes rencontres en 
circonscription 
Le 27 octobre, signature du protocole pour la sortie de crise
et le développement de l’hôpital de Carhaix. C’est
l’aboutissement d’un travail collectif, conduit sous l’égide du
Préfet du Finistère.

Le 10 novembre, j’étais à Guipavas, à l’ invitation de Graziella
Melchior pour échanger en présence d’élus sur les
problématiques de logement. Présentation des mesures
prises et à venir avec Annaïg Le Meur.

Le 8 décembre, j’étais au Lycée Saint-Sébastien à Landerneau
pour témoigner et échanger autour de l'engagement
politique. Il est aussi possible de venir visiter le Sénat. Merci
à tous les enseignants et élus qui accompagnent
régulièrement les jeunes Finistériens à Paris. Récemment,
sont venus les CMJ de Quimper, Landunvez, Lampaul-
Ploudalmézeau et Plouguin. Toujours un plaisir !
N’hésitez pas à me contacter : n.havet@senat.fr

« Cartes Blanches à … » : ces dernières semaines, je me suis
déplacée à Plouescat, Collorec, Plogonnec, Leuhan,
Plouigneau et Roscanvel.

Le 12 janvier, j’étais à Quimperlé pour l’inauguration des
nouveaux espaces des lycées Kerneuzec et Roz Glas.

Mes interventions 
au Sénat et dans les Ministères

Le 8 novembre, à la suite de la tempête Ciarꞻn, j’ai pris la
parole dans l’hémicycle pour défendre l’accompagnement de
toutes les personnes impactées, en particulier nos
agriculteurs.

J’ai interpelé le gouvernement à plusieurs reprises sur les
décrets de mise en œuvre de la loi « Dumping social » de
Didier Le Gac adoptée au Parlement avant l’été et sur la
situation des pêcheurs de Lieu jaune. Je serai très vigilante
sur ces dossiers en 2024.

Adoption de mon amendement dans le cadre du budget
pour 2024 : + 3,2 millions d’euros afin de permettre aux
associations d’atteindre l’objectif de 200 000 jeunes
accompagnés. Pour découvrir ceux qui œuvrent dans ce
cadre dans notre département, c’est ici !

Non à la ratification d'un accord entre le Mercosur et
l'Union Européenne tant que 3 conditions ne sont pas
respectées, notamment l’instauration de mesures pour lutter
contre le dumping social des agriculteurs. Intervention ici !

• Simplification des normes

Le gouvernement a lancé il y a trois mois les                    
« Rencontres de la Simplification » en présence de 50 
fédérations professionnelles. J’ai fait partie des 5 
parlementaires retenus pour participer à l’animation 
des travaux. Nous présenterons bientôt nos 
préconisations. Dans ce cadre, je suis allée à la 
rencontre des entrepreneurs finistériens. Merci à Défis 
Emploi Pays de Brest, à la CMA 29 et au Medef 29 pour 
leur accueil. 

• Assises du Logement 

Le 2 février prochain, je participerai aux Assises 
Régionales du Logement à Quimper, enjeu essentiel 
pour notre territoire à la fois sur le plan social et 
économique.

Permanence : 
1 place de la Gare, 
29870 Lannilis

Sénat : 
Palais du Luxembourg, 
15, rue de Vaugirard,
75291 Paris Cedex 06
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https://nadegehavet.bzh/villages-davenir-20-communes-laureates-dans-le-finistere/
https://nadegehavet.bzh/adoption-a-lunanimite-de-ma-proposition-de-loi-sur-le-financement-de-la-renovation-des-batiments-scolaires/
https://www.facebook.com/nadege.havet/videos/1370131090281451?locale=fr_FR
https://www.facebook.com/photo/?fbid=672483001733360&set=a.231670915814573&locale=fr_FR
https://www.facebook.com/photo/?fbid=672483001733360&set=a.231670915814573&locale=fr_FR
https://nadegehavet.bzh/signature-du-protocole-pour-la-sortie-de-crise-et-le-developpement-de-lhopital-de-carhaix-letat-au-rendez-vous/
https://www.letelegramme.fr/finistere/guipavas-29490/a-guipavas-la-deputee-annaig-le-meur-et-la-senatrice-nadege-havet-presentent-une-proposition-de-loi-sur-le-logement-en-zone-tendue-6467551.php
https://www.letelegramme.fr/finistere/guipavas-29490/a-guipavas-la-deputee-annaig-le-meur-et-la-senatrice-nadege-havet-presentent-une-proposition-de-loi-sur-le-logement-en-zone-tendue-6467551.php
https://www.facebook.com/nadege.havet/posts/pfbid02GLvMWHYtTXPfZfEggRXLWdZtf6DhggwERmH4JqdwzZEY9nBw1pQg7cLp77L1p8apl?locale=fr_FR
https://www.facebook.com/nadege.havet/posts/pfbid02GLvMWHYtTXPfZfEggRXLWdZtf6DhggwERmH4JqdwzZEY9nBw1pQg7cLp77L1p8apl?locale=fr_FR
mailto:n.havet@senat.fr
https://twitter.com/nadegehavet/status/1745913411882324463/photo/1
https://nadegehavet.bzh/qag-tempete-ciaran-mercredi-8-novembre-accompagnement-des-agriculteurs/
https://nadegehavet.bzh/qag-tempete-ciaran-mercredi-8-novembre-accompagnement-des-agriculteurs/
https://www.facebook.com/nadege.havet/videos/1682614718884239
https://lementorat.fr/membres/?_presence_territoriale=finistere
https://nadegehavet.bzh/conditions-dun-accord-commercial-entre-le-mercosur-et-lunioneuropeenne/
https://nadegehavet.bzh/
mailto:n.havet@senat.fr
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